

61年度神戸市 社会人リーグ終了

61年4月から91チームが参加して行われた市社会人リーグ戦も12月で無事終了することができた。これもグラウンドを提供して下さった、富士電機を始め各企業、学校のご協力と各チーム責任者、社会人委員の努力の結果であり感謝します。

1部はピートルズAが若さと練習量で2連覇を果し、神戸FC勢が2~4位を占めた。

2部はAブロックでKR&ACが抜群の力で無失点で全勝優勝し、Bブロックは混戦の末滝川クラブが初優勝した。

3部は前期2部から転落した三菱電機と、神戸製鋼が地力を發揮して勝ち、関電神戸とスワローFCも、ひさしぶりに2部復帰を果し、新規加入の神戸オフサイドも御影クラブを倒して2部昇格となった。

62年度新規登録チームの募集

新規登録チームは2月12日までに神戸市サッカー協会(232-0753)へ連絡のうえ、2月19日の社会人運営会議(18:30から王子登山研修会)に出席して下さい。会議終了後説明会を行います。

費用は、チーム登録料として73,000円+800円×人数分、スポーツ傷害保険料1,040円×人数の予定です。

D市社会人リーグ(1月25日)

1、2部入替戦結果

1部

川重発本 0-3 須磨クラブ
神高クラブ 3-2 神戸市役所B
(須磨クラブは62年度、1部へ昇格)

本紙1月号に掲載できなかった。3部リーグの試合結果は次表の通りです。

昭和61年度 神戸市社会人リーグ 試合結果

3部A 11チーム

順位	チーム名	オ	御	鶴	T	武	太	C	須	鈴	バ	是	勝	分	負	点
1	神戸オフサイド	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	10	0	0	20	
2	御影クラブ	●	○	○	○	○	○	○	○	○	○	9	0	1	18	
3	鶴一丁目	●	●	●	△	△	○	○	○	○	○	5	2	3	12	
4	NTT神戸	●	●	●	○	○	○	○	○	○	○	7	0	3	12	
5	武陽クラブ	●	●	●	○	○	○	○	○	○	○	5	2	3	12	
6	太陽神戸銀行	●	●	●	●	●	●	○	○	○	○	4	1	5	9	
7	ビートルズC	●	●	●	●	●	●	○	○	○	○	4	0	6	8	
8	須磨グリーンF	●	●	●	●	●	●	○	○	○	○	4	0	6	8	
9	鈴高OB A	●	●	●	●	●	●	○	○	○	○	2	1	7	3	
10	F C パム	○	●	●	●	●	●	●	●	●	●	2	0	8	2	
11	是則運輸	●	●	●	●	●	●	●	●	●	●	1	0	9	2	

昭和61年度兵庫県社会人都市リーグ決勝大会



有宏スポーツ

東灘区御影本町4丁目11-9
阪神御影南側西へ30m

☎078(412)2601

塙谷スポーツ

兵庫区大開通7丁目5-26
高速大開駅東

☎078(576)0870

MEN'S SHOP MAC

三宮センター街店
プレザーショップ、トアロード店
ドルチェ・マック、センター街店

☎078(391)0895
☎078(391)0896
☎078(332)0141

ヤノ運動用品

本店 中央区三宮町3-8-1 ☎078(391)1121
ファイブ店 中央区三宮町2-7-8 ☎078(331)4578
六甲、長田、白川台、名谷、西明石、高砂、姫路、岡山

3部B 8チーム									
順位	チーム名	電	御	東	富	住	阪	星	錦
1	関電神戸	○	○	●	○	○	○	○	○
2	御影I Jr	●	○	○	○	○	○	△	5
3	富士電機	○	●	○	△	○	○	○	3
4	東灘クラブ	●	●	●	○	○	○	○	3
5	住友ゴム	●	●	●	●	○	○	○	4
6	阪神EFC	●	●	●	●	●	○	○	2
7	星陵クラブ	●	●	●	●	●	●	●	1
8	神戸経理学校	■	△	●	●	●	●	●	1
									1
									1
									1

関西府県リーグ決勝大会 (Aグループ)									
Bグループ									
チーム名	電	御	東	富	住	阪	星	錦	勝
大商	○	○	●	○	○	○	○	○	12
大ク	●	●	●	●	●	●	●	●	11
神戸	●	●	●	●	●	●	●	●	10
F C	●	●	●	●	●	●	●	●	9
伏見	●	●	●	●	●	●	●	●	8
蹴球会	●	●	●	●	●	●	●	●	7
岩出	○	○	○	○	○	○	○	○	6
									5
									4
									3
									2
									1

3部C 10チーム									
順位	チーム名	菱	D	県	夕	富	灘	八	大
1	三菱電機	○	○	○	○	○	○	○	○
2	K F C D	●	●	●	●	●	●	●	●
3	K F C C	●	●	●	●	●	●	●	●
4	県職神戸	●	●	●	●	●	●	●	●
5	タカラブネ	●	●	●	●	●	●	●	●
6	富士通テレ	●	●	●	●	●	●	●	●
7	灘FC B	●	●	●	●	●	●	●	●
8	八代学院	●	●	●	●	●	●	●	●
9	大森運漕店	●	●	●	●	●	●	●	●
10	三星堂	●	●	●	●	●	●	●	●

△決勝(12月28日)
大商大クラブ 2-1 奈良教員クラブ
大商大クラブは自動昇格

△入替戦
北撰まり団 0-0 奈良教員クラブ

「0-1」
(1勝1分けで奈良教員クラブが昇格)

審判講習会・研修会のお知らせ
神戸市協会では、主として市社会人リーグの審判員を対象に、以下の通り審判講習会と研修会を開催する。

1. 審判講習会(新規取得希望者)

受講対象者 新規に4級審判員の資格の取得を希望する者

日 時 3月7日(土) 18時より
場 所 神戸市立労働会館
(三宮駅南側)

受講料 3,000円
持参品 筆記具、写真(3cm×4cm)
2枚

※審判手帳を当日すぐに渡すので、写真を忘れないようにすること。

2. 審判研修会(有資格者)

受講対象者 市社会人リーグ登録審判員で下記に該当する者のうち61年11月の研修会を受講している者。

①59年度研修会受講者
②61年1月及び3月に4級資格を取得した者

日 時 3月8日(日

**貴重な経験
また行きたい国立**

全国高校選手権をふり返って

滝川第二高校 監督 黒田和生
昭和62年の元旦、東京の空は見事に晴れわたり、遠くには富士山がくっきりと望めるという一年のスタートにふさわしい天気だった。

高校生達が日本のサッカーを変えるか? 全国の方々が注目する選手権大会の開会式がいよいよ始まろうとする時、私はスタンドで『来たぞ、国立へ』という想いで頭がジンと熱くなかった。

セレモニーは終った。いよいよ闘いが始まると、一日の練習場に向うバスの中であと数日あつたならという不安が頭の中を占めていた。少し前までは、いや、さらにさかのぼれば、チームを創って3年間、私も選手も片時も忘れないことは、『行きたい、国立』だったのに。

不安は的中し、1回戦岐阜工に0-1で負けた。勝負は時の運と慰めも聞くが、監督の未熟さ故に選手の力、兵庫の力を發揮出来ず終ったことが残念でなりません。彼等を育ててくれた関係者の方々に申しわけない気持ちで一杯です。しかし、この反省を次に生かして進む以外に道はありません。

県代表に決定して以来、この2ヶ月間は実際にあわただしかった。そして完全に調整の失敗でした。いろいろありますが、

① 技術、戦術、体力、精神力の4要素について目標、方針、課題を明確にし、そして鍛え上げることが不充分であった。

② AチームのやるべきこととBチームのやるべきことの指導があいまいだった。

そういう事に集約されると思います。

技術的には、ワントップコントロールを中心においたが、ボールを止めることは出来ても展開というまでは至らなかった。

戦術的には、ペアーグループチームへと仕上げる段階でより高いレベルへ向う工夫と姿勢が不足していた。

精神力とも関連するが、トライして失敗しても次はなんとかなるという気持ち、練習試合をしてぶざまに負けても、本番になればという甘さを脱脚することは出来なかった。

体力面では、ケガとカゼを最も注意したがどちらも防げなかった。ことに、主将の本街がはしかにかかり入院せざるを得なくなつたのが12月26日。なんとか退院、チームに合流したのは31日だ。一日の練習が10日ぶりといふ状態で、二日はグラウンドに立てるか不安であったが、当日はフルによく闘ってくれた。京都はもとより他府県の指導者からも高い評価をして頂き、来年も是非参加してほしいと暖かい言葉を頂戴した。

一方、中学生の三チームもよく健斗し、県選抜、神戸市選抜が各一勝を上げた。

そして、試合中は藤田が開始5分で足首をひねられてネンザという事態に落ち入り、中盤からフィニッシュへの構成に迫力を欠いた。大試合になればなるほど力を發揮する彼の存在が欠けたことは大きな痛手だった。

そして、最後は大会の奮闘気ですが、予想以上に華々しく、勝利にこだわるのを感じた。対戦相手のスカウティングから始まり、マスクの取材攻撃、そのマスクを利用しての陽動作戦などなど学ぶことも多かった。しかし本当の力があれば勝てるし、いいサッカーは出来るはずだ。

幸い選手達はプレッシャーを感じることなくのびのびプレーしてくれた。高校スポーツは明るくなければならないと思います。選手達はそのおりやつてくれました。次の段階で新チームに望むことは明るく強くということがあります。

選手ともども『また行きたい国立』です。紙面をお借りしてご支援いただいた関係者の方々へのお礼を申し上げます。

そして今回の貴重な経験を生かして頑張ります。

神戸市少年リーグ 1部決勝 高倉台劇的な逆転で多井畑を破る

昭和61年度神戸市少年リーグは12月30日、神戸中央球技場で1部から5部までの表彰式を行い、10か月に及ぶリーグ戦の幕を閉じた。61年度の登録クラブ数は41団体、チーム数は218チーム、登録選手は2,732人を数え過去最高を記録した。『底辺の拡大こそがレベルアップに通じる』と長年努力してきた成果の表であろう。リーグのマンモス化に伴い、運営上グラウンド確保などで様々な問題が生じてきているが、神戸の少年サッカーが年々盛んになっている証しとしてうれしい悲鳴と受け止めねばならない。

リーグ戦消化の新しい試みとして今年度から2部リーグを各チームの目標で二つのグループに分けた。Aグループは今までのように優勝を争っていくチーム、Bグループは成績よりも試合の楽しさを味わうチームで、それぞれ目的に合ったところで参加できるように工夫された。

表彰式の前に行われた1部決勝戦では高倉台Aが初優勝を飾った。また2部優勝のひよどり台C、3部優勝のみさきC、4部優勝の北葉A、5部優勝の木津Cの全てがリーグ初優勝で、比較的新しいチームが力をつけてきたと言える。優勝は逃したものの、全ての部で、三位以内に入賞した、古豪、多井畑S Cの活躍は特筆すべきことである。

(1部) 決勝 12月30日 神戸中央
高倉台A 2 {1 (0-1) 1 } 1 多井畑A

高倉台は1組で史上初の四連覇を狙う千歳を破り、多井畑も2組で危げなく勝ち進み、全勝同士の対決となった。お互いが西地区ということもあって、手の内を知りつくした感

京都招待 県トレセン初V

兵庫県トレーニングセンター(中2)は、12月25日から27日まで京都(大陽ヶ丘)府立山城総合公園グラウンドで行われた第5回京都招待中学大会に初めて参加し、初優勝という好成績をおさめることができた。選手達の勝利への意欲もすばらしいものがあったし、他府県のチームと比べても技術、戦術の面で兵庫の選手達の方が少し優れていたのがこの結果につながったのだと思う。優秀選手4名のうち、兵庫からGKの森(高丘中)とFWの坂本(千歳FC)の2人が選ばれたが他の選手諸君も彼等と同等の働きをしてくれたと思う。

この結果におごることなく励みにしてこれからも日々の練習に積極的に取り組むことを期待している。京都はもとより他府県の指導者からも高い評価をして頂き、来年も是非参加してほしいと暖かい言葉を頂戴した。

(1次リーグ Dグループ)
兵庫 3-0 洛南中(京都)
兵庫 3-2 大分ジュニア・トレセン

決勝リーグ

順位表

順位	兵庫	富山	京都	清水	勝点	得点	失点
1	△1-1	○1-0	△2-2	4	4	3	1
2	△1-1	△0-0	○1-0	4	2	1	1
3	×0-1	△0-0	○2-1	3	2	2	0
4	△2-2	×0-1	×1-2	1	3	5	-2

61年度兵庫カップ
兵庫教員連霸濃厚

昭和61年度兵庫県選手権大会(兵庫カップ)は1月25日に開幕し、2月15日に神戸中央球技場で決勝と3位決定戦が行われる。

(61年度兵庫カップ組合)
兵庫教員団
三洋電機洲本
関西学院大
甲南大
神崎高級工機
西淡FC
明倫クラブ



天に天国あり 地にフットボールあり

<1>

ヨーロッパ2カ月の旅

上野 勝幸



「ヨーロッパへ行って、チューリヒ。大阪からソウ『キャプテン翼』に会って、バル、バンコク、ジャカルタを経るからな」と4次元の世界にのめりこんでいたのに、旅である。機内に入るとカセットラジオを取り出した。

「先生、あれはマンガの話だよ」のことばを背に受けた日本を離れたのは、1986年10月も半ば、六甲の山並に紅が一つ二つ浮き始めている。一応イヤホンで切り込みシート。意外なシートを許してしまった。秒針は残り50秒を指していた。

延長に入り激しい攻防が繰り広げられたが、須藤のセンターリングのこぼれ球を大上がシートし高倉台が逆転に成功した。

三連続決勝へ進出した多井畑は、あと一步のところ優勝を逃した。古豪、多井畑S Cの活躍は特筆すべきことである。

(1部) 決勝 12月30日 神戸中央

高倉台A 2 {1 (0-1) 1 } 1 多井畑A

高倉台は一度は失いかけて勝利を全員のねばりで奪い取り、堂々の優勝となって手塙にかけて育てて来た指導者の夢をかなえた。なお、この試合にさきだて行われた三回戦では千歳Aが東灘Aを破った。

体協ジュニア強化試合

兵庫県体育協会が主催するジュニア強化事業のサッカーの部は、県下五支部で行われている各支部高校トレセンと兵庫県中学トレセンチームに加え、正月の関西中学生選抜大会の兵庫県代表の神戸と西宮の中学選抜チームも参加して、12月25日から27日の3日間、磯上グラウンドで実施した。

今回の運営は大会方式を取らず、順位を決めない方法で行ったため、各チームの指導者は参加している選手全員をゲームに出場させることもでき、単独チームには無い良さを出すことが出来たと思われる。

この結果におごることなく励みにしてこれからも日々の練習に積極的に取り組むことを期待している。京都はもとより他府県の指導者からも高い評価をして頂き、来年も是非参加してほしいと暖かい言葉を頂戴した。

(1次リーグ Dグループ)

兵庫 3-0 洛南中(京都)

兵庫 3-2 大分ジュニア・トレセン

決勝リーグ

ホーンを耳に突っこんだが、先ほど飲んだビールが回ってきて、テープの音は鼓膜の所で止まつたままだ。無意識のうちに付けかえた機内のヘッドホーンからは音楽が流れてくる。星のまたきを水平の方向に見ながら西へ西へと進む機は、どのあたりに来ているのだろう。ダイアナロスが歌いあげる「It's my turn」が次に眠りを誘う。そして夢心地に搖られながら、4カ月まえ最高の気分を味わったメキシコ・ワールドカップ

最初の目的地はスイスのホーネンを耳に突っこんだが、先ほど飲んだビールが回ってきて、テープの音は鼓膜の所で止まつたままだ。無意識のうちに付けかえた機内のヘッドホーンからは音楽が流れてくる。星のまたきを水平の方向に見ながら西へ西へと進む機は、どのあたりに来ているのだろう。ダイアナロスが歌いあげる「It's my turn」が次に眠りを誘う。そして夢心地に搖られながら、4カ月まえ最高の気分を味わったメキシコ・ワールドカップ